

# Passerelle

Le magazine du Comité des retraités Macif

info

**SPÉCIAL**  
ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE

## L'édito



**Jean Nicoulaud**  
Président du Comité

## Tous ensemble pour l'avenir

Depuis sa création en 1983, le CCRM a grandi dans l'ombre de sa tutrice bienveillante, la Macif, suivant avec intérêt ses modifications structurelles, depuis la régionalisation en 1987 jusqu'à la mise en place récemment achevée des cinq pôles de gestion.

Mais si au fil des années des adaptations ont été nécessaires, rien n'a fondamentalement changé au sein du Comité et les statuts, plusieurs fois modifiés, ont simplement été ajustés pour accompagner son évolution, en dehors de toute référence à ce qui se passait au niveau de l'Entreprise.

Mon propos ici est de rappeler, surtout à l'attention de nos adhérents non niortais, que leurs activités continueront comme par le passé à se dérouler dans le cadre géographique habituel, les sections régionales constituées conservant toutes leurs prérogatives.

Il existe aujourd'hui un élément à prendre en compte, c'est la situation de l'association des retraités de Rhône-Alpes, qui était autonome, et qui du fait de la disparition de la Région, se voit privée d'une grande partie de ses ressources.

Ses adhérents ont souhaité nous rejoindre et notre Comité a grand plaisir à les accueillir, ce qui ne pose pas de problème sur le plan financier puisque la Direction Générale de la Macif, et je l'en remercie, a d'ores et déjà intégré l'arrivée de nos collègues dans l'enveloppe financière qui nous a été accordée.

Nous pouvons donc voir l'avenir du Comité avec sérénité, et je termine sur ces propos optimistes en vous souhaitant de bonnes vacances.



**L'ouverture**  
... de l'Assemblée  
Générale par le  
Président



**Le compte-  
rendu**



**Le Conseil  
d'Administration**





## L'Assemblée Générale 2017

C'est le 7 avril que notre Comité a tenu son Assemblée Générale au centre de rencontres de Noron à Niort.

Relevant qu'il s'agit d'un passage obligé dans la vie de toute association, mais aussi l'occasion de retrouvailles et de débats, c'est avec plaisir que le Président Jean Nicoulaud a accueilli et remercié les présents, sans oublier celles et ceux qui n'ayant pu se déplacer, avaient remis un pouvoir ; c'est donc au total près de 350 adhérents, qui ont pu valablement délibérer à cette assemblée, et pour ceux qui le souhaitaient, profiter des festivités qui l'ont suivie.

Après avoir remercié les membres du Conseil d'Administration qui se sont investis pour la réussite de cette manifestation, il a indiqué quel en serait le déroulement, à savoir, et de manière très classique la présentation, par les différents rapporteurs, des activités réalisées en 2016, invitant pour conclure l'Assemblée à avoir une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés.

Il a également précisé que dans le hall d'entrée des stands avaient été réservés au service Entraide du groupe Macif, partagé avec celui de la MPPM, et également à notre collègue Dominique Gatineau de Centre Europe, qui est à la tête d'une association appelée

« *Les Enfants de Tchernobyl* » qui accueille en France des enfants contaminés par les retombées radioactives de la catastrophe du 26 avril 1986 en Ukraine, association dont il sera fait écho plus longuement dans le prochain numéro de *Passerelle info*.

Se sont ensuite succédé à la tribune :



**Joël Mahinc** qui a fait le point sur l'utilisation de la messagerie en rappelant que l'objectif est l'abandon progressif du papier, mais en ajoutant que les non internautes et les adhérents qui le souhaitent seront toujours desservis par courrier.

Sur la méthodologie, trois types de communication sont utilisés, selon que l'envoi requiert une réponse ou non, ou un règlement lié à une inscription à une activité. Par ailleurs les informations sont publiées sur le blog, qui n'est malheureusement pas opérationnel actuellement, mais qui sera prochainement réactivé.



**Serge Bonnet** qui a présenté le rapport moral, en rappelant le rôle dévolu aux administrateurs, niortais ou extérieurs, et aux correspondants régionaux non élus. Concernant les effectifs, il a fait remarquer que la croissance se ralentissait, non par manque de nouveaux adhérents, mais en raison d'un nombre important de non renouvellements. Il a ensuite rappelé les activités réalisées sur le site niortais, évoquant pour terminer *Passerelle info* qui poursuit sa parution régulière.



**Jacky Pohin** a ensuite commenté les éléments du rapport financier, qui fait apparaître un excédent confortable, signe d'une gestion rigoureuse, et en soulignant que la principale source de recettes était constituée par la subvention de la Macif.

Le rapport moral et le rapport financier ont été approuvés à l'unanimité.

Ont ensuite été évoquées les activités spécifiquement niortaises :



**Michel Baudry** a présenté le bilan de l'activité « randonnées », qui attire régulièrement et deux fois par semaine les marcheurs affiliés aux différents comités (Camif, Maaf, Macif, Maif, Smacl), et une semaine complète qui s'est déroulée à Erquy.

Toutefois les organisateurs manquent parfois de propositions et le calendrier n'est pas toujours complet, et sans qu'il soit question de lassitude de sa part, il a décidé de se mettre progressivement en retrait après 16 années de bons et loyaux services.



**Paul Samoyau** est venu faire le point sur les deux conférences proposées dans le cadre de la commission Sociale de l'inter-comités, qui portaient, la première sur la sécurité des seniors (agressions, cambriolages..), et la seconde sur la médecine chinoise.

Serge Bonnet est intervenu de nouveau pour évoquer les voyages. Dans le cadre du CCRM deux croisières ont été proposées, l'une sur le Danube, l'autre sur le Rhin ; de plus deux sorties ont eu lieu : à Toulouse en septembre et au Puy du fou en décembre. Les voyages de l'inter-comités se sont déroulés en Italie (Rome et la Toscane) en juin et septembre, et à Paris sur deux jours en novembre.

Il a été ensuite procédé à l'élection aux postes d'administrateurs. Aucune candidature nouvelle n'ayant été enregistrée, seuls cinq d'entre eux en fin de mandat se présentaient de nouveau : Michel Baudry, Serge Bonnet, Claude Nourrigeon, Martine Pelletier, Jacky Pohin. Tous ont été réélus, Jean-Pierre Bigosinski, administrateur sortant, ne se représentant pas.



Enfin, **Alain Lesueur** a pris la parole pour dresser le bilan des activités régionales, culturelles et festives, organisées par les animateurs des différentes sections.

Après une pause et la publication des résultats du vote, l'Assemblée a repris son cours avec l'intervention de Michel Halgan et Anne Faucher représentant la MPPM (photo page 5), dont l'intervention est toujours attendue et qui sont venus exposer aux adhérents présents la situation actuelle de leur Mutuelle et ses perspectives d'évolution.



Enfin c'est Adrien Couret qui est venu comme l'an passé présenter la situation actuelle de la Macif ; l'essentiel de son intervention, qui a de nouveau retenu toute l'attention des personnes présentes, est reprise page suivante.

Avant de prononcer la clôture des débats, et après avoir remercié la Macif pour le soutien tant financier que matériel qu'elle apporte au Comité, le Président a indiqué que la prochaine Assemblée Générale se tiendrait dans les mêmes lieux le 6 avril 2018, et a invité l'assistance à se rapprocher du buffet et d'aller ensuite se restaurer et festoyer pour terminer dignement cette journée.



# Adrien Couret

Directeur Général Délégué,  
En charge de la stratégie, des performances  
et des risques.

Comme les années précédentes c'est Adrien Couret qui est venu à la rencontre des retraités de la Macif, toujours attentifs et intéressés par l'évolution de l'Entreprise, qui pour nombre d'entre eux a été leur unique employeur.

Après avoir transmis les salutations du Directeur Général Jean-Marc Raby et du Président Alain Montarant, il a dressé le bilan de la Macif, confirmant son évolution favorable, et une solidité qu'elle n'avait pas connue depuis de longues années.

Ces bons résultats sur le plan économique se sont concrétisés, malgré un environnement

législatif difficile lié entre autres à la loi Hamon, par une forte augmentation du nombre de sociétaires qui sont plus de 5 millions, et se sont traduits par une augmentation des fonds propres et une action sur les tarifs.

Ce développement a été permis par un effort de compétitivité sans baisse de la qualité, la fin des tarifs régionaux, la présentation de contrats adaptés, notamment en habitation et en assurance vie, une nouvelle version du site permettant de suivre les dossiers sinistres et de souscrire un contrat.

Sur le plan interne la Macif a poursuivi et achevé sa réorganisation technique, par la création de 5 pôles régionaux qui se sont substitués aux 11 entités créées en 1987, afin de favoriser son développement par un effort d'adaptation de tout le Groupe.

Parallèlement elle s'applique à innover en intégrant l'évolution des modes de communication (co-voiturage, autopartage, colocation, intelligence artificielle) et poursuit dans son engagement mutualiste.

En conclusion de cette présentation il faut noter la disparition du Sferen\* qui, après le retrait de la Maif il y a quelques années, a enregistré celui de la Matmut ; mais des discussions sont en cours avec la Mapa, et il faut retenir que si la Macif est en mouvement et en développement, elle reste assise sur ses valeurs.

\* Société de groupe d'assurance mutuelle créée en 2099 par la Macif, la Maif et la Matmut.





## Le nouveau Conseil d'Administration

- |                                   |   |
|-----------------------------------|---|
| 1. Alain Lesueur / Vice-président | 15. Claude Nourrigeon   |
| 2. Michel Chaignon                | 16. Hervé Michaud   |
| 3. Maryse Grousset                | 17. Marie-Françoise Soulet / Secrétaire<br>du Comité                          |
| 4. Rémy Guillon                   | 18. Jean Nicoullaud / Président   |
| 5. Michèle Varenne                | 19. Jacky Pohin / Trésorier   |
| 6. Chantal Geffard                | 20. Serge Bonnet / Vice-président   |
| 7. Bernard Boisson                | 21. Yvette Parent   |
| 8. Joël Chataigner                | 22. Nadine Rivaud / Secrétaire de séance<br>du CA & secrétariat administratif |
| 9. Romain Bombana                 | 23. Joël Giraud   |
| 10. Paul Samoyau                  | 24. Viviane Astic   |
| 11. Michel Legeron                | 25. Jacky Giraud  |
| 12. Joël Mahinc / Vice-président  |   |
| 13. Martine Pelletier             |   |
| 14. Michel Baudry                 |   |

> Retrouvez l'organigramme complet dans le blog du Comité !

Nous avons enregistré 30 nouvelles adhésions depuis le 1er janvier 2017 dont 15 depuis la parution de *Passerelle info* n°28, auxquelles viennent s'ajouter les adhérents de l'ancienne Région Rhône-Alpes, qui ont rejoint le Comité. **Bienvenue à :**

Anita Amzallag  
*Saint-Etienne (42)*

Marie-Odile Avril  
*Saint-Marcellin-en-Forez (42)*

Gérard Beline  
*Bessines (79)*

Cosette Bergeron  
*Niort (79)*

Lucienne Bernaud  
*Montrond-les-Bains (42)*

Dominique-François Bert  
*Veauche (42)*

Bernadette Berthet  
*Sury-le-Comtal (42)*

Jean-Louis Bloch  
*Montbrisson (42)*

Marie-Josèphe Boivineau  
*La Caillère-Saint-Hilaire (85)*

Marie-Thérèse Bonnevielle  
*Saint-Cyprien (42)*

Joëlle Boudes  
*Fourques (30)*

Roselyne Bourelly  
*Bellegarde (30)*

Jean-Marc Buffat  
*Domarin (38)*

Liliane Christophe  
*Saint-Etienne (42)*

Gilles Collange  
*Andrézieux-Bouthéon (42)*

Georgette Crozet  
*Bonson (42)*

Lucienne Di Maggio  
*Soleymieux (42)*

Jacky Domptmartin  
*Solaize (69)*

Josette Duchatelet  
*Saint-Priest-en-Jarez (42)*

Françoise Farias  
*Saint-Etienne (42)*

Alain Fort  
*Fors (79)*

Josiane François  
*Saint-Just-Saint-Rambert (42)*

Sylvie Gadreau  
*Cherveux (79)*

Jacqueline Gaultier  
*Rubelles (77)*

Dominique Gobin-Penot  
*Nouaillé-Maupertuis (86)*

Didier Grossat  
*Andrézieux-Bouthéon (42)*

Claudette Henry-Prince  
*Arles (13)*

Béatrice Juin  
*Niort (79)*

Gabriel Lapiere  
*Arles (13)*

Odile Laurent  
*Saint-Chamond (42)*

Nicole Manfredi  
*Saint-Etienne (42)*

Marthe Ménot  
*Villeurbanne (69)*

Régine Michel  
*Saint-Just-Saint-Rambert (42)*

Gérard Millet  
*Paris (75)*

Mauricette Milon  
*Beauchastel (07)*

Antoine Nisi  
*Saint-Maur-des-Fossés (94)*

Irène Ponsero  
*Saint-Fons (69)*

Claudine Porret  
*Veauche (42)*

Murielle Proust  
*Niort (79)*

Marie-Françoise Regimbeau  
*Casteljaloux (47)*

Annick Reynaud  
*Luriecq (72)*

Yvette Rolle  
*Saint-Marcellin-en-Forez (42)*

Sylvie Roussel  
*Marigny (79)*

Jean Sadouni  
*Sergines (89)*

Jean-Louis Sagnard  
*Saint-Etienne (42)*

Colette Sauvignet  
*Saint-Laurent-d'Agny (69)*

Patrick Schaechtelin  
*Burnhaupt-le-Haut (68)*

Jean-Paul Stoufflet  
*Chazay-d'Azergues (69)*

Yvette Tessier  
*Andrézieux-Bouthéon (42)*

Josianne Thomas  
*Saint-Etienne (42)*

Odile Trazic  
*Allenc (48)*

Eliane Verdier  
*Bonson (42)*

Chantal Verines  
*Foulayronnes (47)*

## Dans les vignes de la Macif

Après l'Assemblée Générale, 100 adhérents ont eu la chance de visiter les propriétés de la Macif dans le Bordelais, les Châteaux de Belcier et de Ramage-la-Bâtisse.

> Découvrez l'article complet dans le blog du Comité.

